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A l cumplirse 400 años de la entrega
de la imagen de la Virgen, en su ad-
vocación de Nuestra Señora de los

Ángeles, al Párroco de la Magdalena, y a
sugerencia de la Congregación de Nuestra
Señora de los Ángeles, el Sr. Obispo, D.
Joaquín María López de Andújar y Cáno-
vas del Castillo, se ha dirigido al Santo Pa-
dre, el Papa Benedicto XVI, para que conce-
diera a la Diócesis de Getafe un Año Jubilar
Mariano.

La Sagrada Penitenciaría, en el Decreto
de concesión de las Indulgencias, con mo-
tivo de este Año Mariano Diocesano, dice
que debe servirnos para que "conformemos
más celosamente nuestras costumbres al
divino Evangelio".

Esto es todo.
¿Lo demás? ¿Todo lo que se organice?:

está orientado a facilitar ese objetivo.
Las Vísperas solemnes, organizadas por

los Seminaristas del Seminario Mayor
"Nuestra Señora de los Apóstoles"; la pro-
cesión; el traslado; la Apertura de la Puerta
Santa; la Vigilia; la Santa Misa celebrada
por el Nuncio de Su Santidad, Mons. Renzo
Fratini; el Rosario de la Aurora en la S. I.
Catedral; las peregrinaciones personales o
colectivas; las visitas..., todo tiene como fi-
nalidad que "conformemos más celosa-
mente nuestras costumbres al divino
Evangelio".

Los carteles, los trípticos, las estampas,
los pasaportes, los "pins"... son, y serán a lo
largo del Año Jubilar, un constante recuer-
do para que "conformemos más celosa-
mente nuestras costumbres al divino
Evangelio".

El Catecismo de la Iglesia Católica, tan
recomendado por el Obispo de la Diócesis,
como ya lo hacía, en su momento, Mons.
Francisco José Pérez y Fernández-Golfín
(q. e. p. d.), primer Obispo de la Diócesis,
nos facilita tener presente que "la Profesión
de fe", hay que convertirla en "Vida en
Cristo", con la ayuda de la "Celebración del
Misterio cristiano" y de la "oración"; es de-
cir, que "conformemos más celosamente
nuestras costumbres al divino Evangelio".

Podemos obtener más fácilmente las in-
dulgencias, porque la Iglesia, Madre y
Maestra, "abre el arca en el que acumula los
méritos de Jesucristo, de su Madre San-
tísima y de todos los Santos", cumpliendo
las condiciones establecidas: visita a la Er-
mita; rezar por las intenciones del Romano
Pontífice; confesar y comulgar, y actualizar
el rechazo del pecado venial deliberado.
Pidamos:

"Santa María Madre de Dios y Madre
nuestra, Señora y Reina de los Ángeles; en
este año dedicado a Ti te proclamamos bien-
aventurada como anunció tu prima Isabel.

Dios Padre te eligió antes de la creación
del mundo para actuar su providencial plan
de salvación. Tú creíste en su amor y obede-
ciste a su palabra.

El Hijo de Dios te quiso como Madre suya
cuando se hizo hombre para salvar al hom-
bre. Tú lo acogiste con pronta obediencia y
corazón indiviso.

El Espíritu Santo te amó como su mística
Esposa y te colmó de dones singulares. Tú
te dejaste modelar dócilmente por su acción
escondida y poderosa.

Te pedimos por la Iglesia, para que siga
siendo luz que ilumine el camino de los
hombres en la tierra; por el Santo Padre Be-
nedicto XVI para que siga guiando la Iglesia
con la verdad y una solicitud y entrega gene-
rosas.

Te pedimos por las familias para que si-
gan siendo fermento de vida cristiana en la
sociedad; por los jóvenes, para que sean
fuertes y venzan al maligno; por los niños,
para que mantengan su inocencia y conoz-
can más a Jesús.

Te pedimos por los mayores y los enfer-
mos para que sientan los cuidados amoro-
sos del Señor.

Te pedimos, especialmente, por los que
carecen de los bienes espirituales y materia-
les -trabajo, casa, alimento y vestido- y sien-
tan la ayuda de Dios como Padre y la nuestra
como hermanos.

Haz que todos, siguiendo Tu ejemplo y
contando con Tu ayuda, aprendamos el gus-
to por el encuentro con Dios y por el servicio
a los demás.

Santa María: ¡Muéstranos a Jesús, fruto
bendito de tu vientre! y, así, todos encontre-
mos a Jesucristo, Camino, Verdad y Vida, y
nuestra Iglesia Diocesana se fortalezca en la
comunión y acreciente su vocación evangeli-
zadora.

Haz que descubramos la vocación del
amor a Dios y al prójimo y podamos con-
templar, al final de nuestra vida terrena, la
gloria de tu Hijo resucitado.

Que vivamos este Año Mariano Diocesano
con espíritu de conversión, poniendo la mi-
rada en María, Modelo de entrega a Dios,
Madre de los pobres, Intercesora y Camino
para llegar a Jesús.

Que, al acudir a nuestra celestial Patrona,
la Virgen de los Ángeles, y con su ayuda,
conformemos más celosamente nuestras
costumbres al divino Evangelio. Así sea".

e
d

it
o

r
ia

l

staff

2

2 Editorial
Año Mariano

3-5 Vida de la Diócesis
Encuentro de Educadores 
Cristianos
Pastoral de la Salud
Vigilia por la Vida
Agenda
Día de la Iglesia diocesana
Cáritas responde a la crisis
Año Jubilar Mariano

10-11 Delegaciones
Manos Unidas
Juventud
Liturgia

12-15 Testimonios
Peregrinaciones a Reino 
Unido, Roma y Barcelona
Hemos leido

16 Cultura

EDITA
Servicio Diocesano de Comunicación.
-SECOM- Obispado de Getafe.
C/ Almendro, 4 - 28901 Getafe
Tfno. 91 696 17 65 Fax: 91 683  87 62

Realización: OBISPADO DE GETAFE

Impresión: GRAFICAS LA PAZ

Dep. Legal: M-39082-1992
ISSN: 1133-8350

Director: Francisco Armenteros
Redactora Jefe: Paloma Fernández Arias
Colaboradores: Julia Fernández, Miguel
Rivilla, Gonzalo Pérez-Boccherini, Carlos
Uriarte, Carlos Javier Vergara y Rafael
Arrabé.
mcsgetafe@planalfa.es

sumario

Un Año Mariano



V
id

a
 d

e
 l

a
 D

ió
c
e
si

s

3

E l sábado 23 de octubre tuvo lugar la
Jornada del Educador Cristiano que or-
ganiza la Delegación Diocesana de

Enseñanza. 
En torno a cuatrocientos profesores se reunie-
ron en los salones de la Parroquia Santa
Maravillas de Jesús, en Getafe. Allí pudieron vi-
vir una intensa jornada de comunión, entre edu-
cadores cristianos, y de aliento para la misión
que la Iglesia les encomienda.
El plato fuerte de la jornada era la presencia de
D. Fernando Sebastián Aguilar, Arzobispo
Emérito de Pamplona y Tudela, y una de las
personalidades más relevantes en la reciente
historia de la Iglesia en España. Abordó en su
conferencia la problemática del profesor de reli-
gión en una sociedad laicista de forma valiente y
transmitiendo ilusión.
Señaló cómo el profesor de religión está en la
primera línea de confrontación del humanismo
ateo y el humanismo cristiano, en medio de una
escuela que refleja la complejidad de la socie-
dad española actual. Una escuela que debe es-
tar al servicio de la demanda de la sociedad y

que, por lo tanto, ha de acoger la voluntad edu-
cativa de los padres católicos.
Valoró la aportación social y eclesial de la clase
de religión y su importancia dentro de la evan-
gelización de los niños y jóvenes, en una edad
de gran trascendencia. “Proponer a Cristo como

verdad, como la última verdad del mundo es
parte de la evangelización, es esencial a la edu-
cación cristiana” señaló en su ponencia.
Concluyó D. Fernando Sebastián animando a
los profesores en su misión con varios consejos
prácticos. En primer lugar, caer en la cuenta de
la valoración social y eclesial de su misión.
Junto con ello desarrolló las claves para ganar-
se la confianza moral del alumno, esencial en
esta misión. En tercer lugar animó a ceñirse a
las cuestiones fundamentales del temario que
suponen el reto cultural a la fe cristiana.
La jornada continuó con la celebración de la
Eucaristía también presidida por D. Fernando
Sebastián y concelebrada por el Obispo de la
Diócesis, D. Joaquín López de Andújar. Una
gozosa celebración que permitió a los partici-
pantes orar por su “ser educadores cristianos”,
con una gran carga de compromiso eclesial.

Javier Segura
Delegado de Enseñanza

Jornada del Educador Cristiano

Proponer a Cristo como verdad

E sta es la pregunta que nos formula el
Psiquiatra D. Alejandro Rocamora

Bonilla, en su libro "Nuestras locuras y cor-
duras". Este Profesor de la Universidad
Pontificia de Comillas y del Centro de
Humanización de la Salud, señaló que la se-
paración entre locura y cordura es una línea
muy tenue, como el horizonte que separa el
cielo y la tierra, que en cualquier momento
cualquiera de nosotros puede traspasar; y
de ahí la necesidad de vivir la locura no co-

mo algo ajeno sino como algo que, en algún
momento, se puede convertir en propio. 
D. Alejandro Rocamora ha sido también el
encargado de centrar el tema de la VI
Jornada diocesana dedicada a la pastoral en
salud mental, que se ha celebrado el sábado
13 de noviembre en el Centro Asistencial
Benito Menni, en Ciempozuelos, a través de
su ponencia sobre "La persona con Enfer-
medad Mental en nuestra sociedad y en
nuestra Parroquia". 

De izq a dcha, el Arzobispo Emérito de Pamplona y Tudela, D. Fernando Sebastián, el Obispo diocesano, 
D. Joaquín Mª, y el nuevo Delegado de Enseñanza, D. Javier Segura

VI Jornada diocesana de pastoral en salud mental

¿CONOCES EL ESTADO MENTAL DE TU PANADERO 
O DE TU CARNICERO?
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30 Nov - 5 Visita pastoral en Cubas de la Sagra
3-8 Ejercicios Espirituales para jóvenes

8-12 Visita pastoral en Casarrubuelos
12 a las 11:30h Inauguración y Bendición de la Capilla de

Basida, Aranjuez
13-19 Visita pastoral en Batres y Serranillos

16 a las 20:00h Catequesis Mariana en la Catedral
18 a las 12:00h Inauguración de la Parroquia San Vicente

de Paul, Valdemoro.
Sembradores de Estrellas

19 a las 12:00h Eucaristía en la Parroquia Ntra. Sra. de
Zarzaquemada, Leganés, con motivo de la
fiesta de la Virgen de Guadalupe, con el
pueblo latinoaméricano  

20 Comida Navidad del Clero
Catedral

22 a las 19:30h Celebración Penitencial 
24 a las 24:00h Misa del Gallo
25 a las 12:30h Misa de la Natividad del Señor
26 a las 12:30h Misa de la Sagrada Familia

Sres. Obispos: agenda Diciembre

Breves
PREMIO INTERNACIONAL DE MÚSICA SACRA FERNANDO RIELO
Este Premio, creado por Fernando Rielo, Fundador de los Misioneros
Identes, busca promover la música sacra contemporánea invitando a
los compositores a expresar su honda vivencia espiritual o la necesi-
dad de vivir la trascendencia que posee el ser humano.
El Premio, dotado con 5.000 �, está dirigido a todos los compositores
de cualquier país sin límite de edad. La obra tiene que ser original, in-
édita y nunca interpretada en público, y de una duración entre 7 y 12
minutos.
La fecha límite de presentación de las obras es el 31 de marzo de 2011
Página web: www.rielo.com

RETIRO DE ADVIENTO PARA FAMILIAS
Con el fin de preparar el Adviento, la Acción Católica de adultos ha
organizado una jornada de Retiro, destinado a familias, el próximo 11
de diciembre, a las 11:00h, en la Ermita de Nuestra Señora de los
Ángeles, en Getafe.
El retiro será dirigido por el Obispo diocesano, D. Joaquín Mª.
Habrá servicio de guardería, con juegos
para los más peques.

VIGILIA DE LA INMACULADA EN ROZAS

RETIRO PARA JÓVENES
Domingo 28 de noviembre, en la Funda-
ción del Sector 3 (Metro Sur Conserva-
torio), de 17 a 20h, dirigido por D. Anto-
nio Cano, con motivo del Adviento y la
Navidad en relación con el mensaje del
Santo Padre para la próxima Jornada
Mundial de la Juventud.

Ejercicios Espirituales:
En el Puente de la Inmaculada, del viernes 3 de diciembre al miérco-

les 8 de diciembre, en Cubas de la Sagra. Dirigidos por D. Joaquín Mª.
Más información en la web. Para inscribirse: 91.683.82.15 o ejerci-
cios@pastoraljovenes-getafe.org

E l sábado 27 de noviembre, unidos a Su Santidad Benedicto
XVI, la Delegación de Familia y Vida organizó una Vigilia por

la Vida Naciente en la Iglesia de Santa María, en Villaviciosa de
Odón (junto al Coliseo y Policía Local). Asistió el Obispo de la
Diócesis, D. Joaquín María López de Andújar y consistió en el rezo
de Vísperas, acompañado de tres testimonios relacionados con la
acogida de la Vida y una liturgia de la Luz.

El mismo día, el Papa Bene-
dicto XVI también celebró en la
Basílica de San Pedro una so-
lemne Vigilia por la vida na-
ciente, en el marco de las vís-
peras del primer domingo de
Adviento.
Mons. Antonio Cañizares,
Prefecto de la Congregación
para el Culto Divino y la Dis-
ciplina de los Sacramentos, y
Mons. Ennio Antonelli, Pres-
idente del Pontificio Consejo
para la Familia, habían transmi-
tido a la Conferencia Episcopal
Española el deseo del Papa de
que se celebrasen actos simila-
res en todas las Diócesis, res-

pondiendo así a las distintos ataques a la vida que se van produciendo
cada vez con más énfasis en nuestra sociedad.
Desde la Delegación de Familia y Vida se nos invitaba a celebrar esta
Vigilia también en cada Parroquia, y si no se podía organizar, a hacer
una petición en las Misas de ese fin de semana por la vida naciente.
Esperemos que esta Vigilia haya alimentado y alentado nuestro deseo
de promover el Evangelio de la Vida, como nos ha recordado el Papa
Benedicto XVI en su visita a España.

Vigilia por la Vida
Naciente

Entrega de diplomas

N uestro Obispo entregó el
pasado mes de octubre

los diplomas del curso de moni-
tores para el conocimiento de la
fertilidad a la veintena de jóvenes
y matrimonios participantes en el
seminario. En la clausura del
mismo, en la sede del Centro de

Orientación Familiar (COF) de
Getafe, D. Joaquín agradeció el
esfuerzo y animó a los nuevos
monitores a poner sus conoci-
mientos al servicio de la cultura
de la familia y de la vida, dimen-
siones esenciales de la Buena
Nueva cristiana. 
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E l domingo 14 de noviembre
se ha celebrado el Día de la

Iglesia diocesana que este año
lleva por lema "La Iglesia co-
munidad de fe, caridad y espe-
ranza".
Con este motivo, el Obispo de Ge-
tafe, D. Joaquín Mª López de An-
dújar, ha escrito una carta diri-
giéndose a todos los fieles e ins-
tándoles a comprometerse con
su Iglesia de la que son parte viva
y activa.

LA IGLESIA COMUNIDAD DE FE,
CARIDAD Y ESPERANZA
Queridos hermanos y amigos:
La celebración del Día de la
Iglesia Diocesana nos brinda, un
año más, la oportunidad de poner
ante nuestra mirada, con profun-
da gratitud, todos los dones que
el  Señor nos regala por medio de
su Santa Iglesia. Una Iglesia que,
en la Diócesis, se hace cercana,
visible y amable. Una Iglesia en
la que todos, como miembros de
un único Cuerpo y unidos a su
Cabeza que es Cristo, somos ab-
solutamente necesarios e irrepe-
tibles: cada uno, respondiendo a
la propia vocación a la que ha si-
do llamado y participando en la
misión única, compartida por to-
dos, de crecer en santidad llevan-
do la luz de Cristo a todos los rin-
cones de nuestro mundo.
Nuestra Iglesia Diocesana de Ge-
tafe tiene delante de sí muchos
campos para la evangelización.

Es una Iglesia llena de vitalidad,
en medio de una sociedad que si-
gue creciendo en número de ha-
bitantes, con una gran población
juvenil y con mucha gente venida
de los más diversos lugares del
mundo. 
Es verdad que nuestra Iglesia, co-
mo sabemos bien, se ve sometida
al acoso permanente de una cul-
tura relativista y secularista que
intenta olvidar a Dios y arrinconar
la religión al ámbito de lo estricta-
mente privado; sin embargo la
experiencia nos muestra cons-
tantemente el hambre de verdad,
de vida y de amor que los hom-

bres tienen. Y vemos con gozo,
cada día, que allí donde hay una
comunidad cristiana, o una pa-
rroquia o un colegio católico, con
fuerza evangelizadora,  empieza a
despertarse la fe adormecida de
mucha gente, se va creando un
nuevo clima de cordialidad y de
humanidad  entre muchos, que
antes ni siquiera se conocían, y
va surgiendo el fermento de una
humanidad nueva, transformada
por la fuerza redentora de
Jesucristo.
El lema de este año: "La Iglesia
Comunidad de fe, caridad y es-
peranza", nos introduce en el al-

ma misma de la Iglesia. La Iglesia
es una realidad teologal, es decir
divina, y sólo las virtudes teolo-
gales: fe, caridad y esperanza,
nos hacen descubrir su naturale-
za más profunda. 
La fe nos abre los ojos del cora-
zón para ver en la Iglesia al mis-
mo Cristo, que sigue entregándo-
nos su vida y su misericordia en
los sacramentos. 
La caridad nos hace experimentar
el amor de Dios, derramado en
nuestros corazones por medio de
su Espíritu Santo y nos convierte
en testigos de ese amor. 
Y la esperanza nos ayuda a com-
prender la Iglesia como Pueblo
que camina en la historia hacia la
Tierra prometida, que es el cielo,
donde seremos acogidos por el
amor infinito del Padre.  
Os invito a todos, con motivo de
esta Jornada, a dar gracias a Dios
por la Iglesia, a sentiros en ella
como en vuestra familia y a cola-
borar, con vuestro trabajo apos-
tólico y con vuestra ayuda materi-
al,  a su misión y a su sosteni-
miento económico.
Especialmente os pido que pen-
séis en las nuevas parroquias que
se están construyendo. Están ha-
ciendo un gran esfuerzo.
Ayudadles a ver pronto cumplido
el sueño de tener su nuevo
Templo. 
Con mi bendición y afecto:

+ Joaquín María. 
Obispo de Getafe

Por el compromiso activo con tu Iglesia
Día de la Iglesia diocesana

-La Iglesia en España ha atendido a más de
1.100.000 personas durante el último año en
hospitales, ambulatorios, casas de ancianos, in-
válidos y minusválidos, orfanatos y guarderías.
Hay que sumar la ayuda que las diversas Cári-
tas, diocesanas y parroquiales, han prestado a
casi 3 millones de personas en 4.459 centros.
Cáritas Diocesana de Getafe ha atendido a
16.398 personas.
-Hay 17.000 misioneros españoles repartidos
por todo el mundo: sacerdotes, religiosos y
religiosas, seglares; en nuestra Diócesis 17
seglares, 4 misioneras seculares, 1 religio-
so, 3 religiosas y 10 sacerdotes. Ellos llevan
la Palabra de Dios a los que necesitan una res-
puesta de esperanza y son ellos los que con

nuestra oración y ayuda económica trabajan
por un mundo que respete la dignidad de cada
ser humano.
-En 2009 se han celebrado 8.128 primeras
comuniones, 1.142 confirmaciones y 2.276
bodas por la Iglesia. Todos han encontrado
en cada una de las parroquias de la Diócesis
un lugar donde vivir y celebrar su fe.
-Casi 6 millones de personas han sido atendi-
das por instituciones de la Iglesia en centros
para víctimas de la violencia doméstica y de la
prostitución. Asistencia a inmigrantes y refugia-
dos. Centros de rehabilitación de drogodepen-
dientes. Instituciones para la promoción de
empleo y erradicación de la pobreza.
Cáritas diocesana ha atendido según la edad,

9,8%, menores de 15 años, 29,32% entre 16
y 30 años, el 51,50% entre 30 y 64 años, el
10,10% mayores de 65%.
La Delegación diocesana de Migraciones ha
atendido a 3.000 personas de distintas nacio-
nalidades
Los fondos para llevar a cabo esta labor se
obtienen, en un 80%, de las aportaciones
voluntarias de los católicos comprometidos;
los ingresos por la "X" de la Declaración de la
Renta, suponen el 20%.
La colaboración periódica (mensual, anual, etc)
con una cuota familiar o personal, abonada por
Banco o Caja de Ahorros, es el mejor sistema
para contribuir al sostenimiento económico de
la Iglesia.

Algunas Cifras
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Frente a la crisis: 
cubrir necesidades y despertar conciencias

La labor de Cáritas diocesana de Getafe

L a prensa nacional se hacía eco
estas semanas de la labor de
Cáritas ante la crisis: "Ha ayuda-

do a mejorar las condiciones de vida
de 6 millones de personas", "Prestó
ayuda de primera necesidad a casi
800.000 personas en el año 2009", y
"Atiende el doble de casos que hace
dos años, a consecuencia de la crisis",
son algunos de los titulares.

Cáritas Diocesana de Getafe acaba
de publicar su Memoria Económica
2009/10 que recoge la situación que
atraviesa la entidad y su respuesta a la
crisis en el Sur de Madrid, donde se
acentúan el nivel de paro y marginali-
dad.

El Obispo diocesano, D. Joaquín Mª
López de Andújar, cuyas palabras
abren la Memoria, da gracias a Dios
por la labor que realiza Cáritas y señala
que detrás de todas esas cifras está "el corazón
de una gran multitud de personas, que viviendo
como si fueran propios los sufrimientos de los
demás, se han entregado en cuerpo y alma a
servir a sus hermanos".

La Memoria hace un resumen de la realidad
social mostrando un análisis de las personas
atendidas por las 60 Cáritas parroquiales, servi-
cios y proyectos de Cáritas. 

Parados recientes, jóvenes que hace poco
han perdido el empleo estable y que además tie-
nen niños pequeños, mujeres solas con cargas
familiares... Ése es el perfil del usuario actual de
Cáritas.

Las estadísticas hablan
El mayor número de atendidos es de origen es-
pañol, parados de larga duración y nuevos des-
empleados a consecuencia de la crisis; le si-
guen de cerca los latinoamericanos y africanos.
Se ha observado un crecimiento del número de
españoles hasta equipararse a los inmigrantes,
quienes, en general, carecen de una red de apo-
yo fuerte de familiares y amigos. Por sexo se
observa un tanto por ciento más elevado de
mujeres que acuden a estos servicios, superior
al de los hombres, en una relación de 2 a 1.
En cuanto a las edades la situación resulta alar-
mante pues las mayores necesidades de aten-
ción las presentan en el 51, 1 % de los casos
personas entre 30 y 64 años, seguido de un
29% entre 16 y 30 años; precisamente los sec-
tores más productivos de la sociedad se en-
cuentran en situación de acudir a Cáritas, debi-

do en su mayoría a esta situación de desempleo
que se ha agudizado con la crisis.

La Memoria sigue analizando cómo son las
personas que acuden a Cáritas diocesana, per-
sonas sin hogar (23, 4%), mujeres con cargas
familiares (21, 1%) familias con discapacidad
(18, 1%), familia con problemas de convivencia
y maltrato (15, 2%), enfermos, reclusos y exre-
clusos, drogadictos y otro tipo de adictos, mi-
norías étnicas; cómo viven: en alquiler en su
mayoría (63, 3%); cuáles son sus necesidades
básicas: empleo (38%),  alimentos (34, 3%),
ayudas económicas (9, 53%), vivienda, trans-
porte, trámites y gestiones, medicamentos y
tratamientos, formación, etc… y cuál es la si-
tuación actual de esas personas: en paro (59,
98%), sin contrato (11,4%), trabajo normaliza-
do (8,4%), labores del hogar, otros inactivos y
pensionistas.

Labor de Cáritas frente a la crisis
Una realidad alarmante a la que Cáritas diocesa-
na se enfrenta cada día desde su sede en la
Plaza del Beso, en Getafe y sus 60 Cáritas pa-
rroquiales. A todos esos sectores antes men-
cionados intenta llegar a través de distintos mé-
todos de ayuda. Por ejemplo los cursos de ca-
pacitación que abren nuevas puertas al merca-
do laboral. Los programas de Cáritas, en pala-
bras de su Director, D. Jesús de Santos: "res-
ponden a la necesidad social del territorio de la
Diócesis de Getafe; donde trabajan con perso-
nas que se encuentran en situación de vulnera-
bilidad o de exclusión social".

Los programas son muchos y va-
riados: atención integral a las perso-
nas mayores que lo necesiten, dando
prioridad a los que no tienen familia o
han perdido la relación con ella; for-
mación de adultos: alfabetización, co-
municación, autoestima; empleo;
atención a personas sin hogar; drogo-
dependencia; trabajo con jóvenes y
niños en situaciones de riesgo (fraca-
so escolar, consumo de drogas…) y
refuerzo de los procesos de creci-
miento, y trabajo y acogida con las
mujeres, con o sin hijos sin hogar, o
en riesgo de estarlo.

Esta labor la realizan un total de
963 voluntarios repartidos en las dis-
tintas Cáritas parroquiales; destacan-
do un mayor número de voluntarios
en Leganés (291) y en Móstoles
(116). Todos ellos están coordinados,

animados y formados desde Cáritas diocesana
de Getafe para responder, día a día, a las distin-
tas necesidades que se les presenten.

Algunas cifras
En cuanto a los datos económicos, la  Memo-
ria recoge los ingresos de Cáritas diocesana
en el año 2009, un total de 5.946.746, 15 eu-
ros . De estos, la mayoría proceden de fondos
privados como subvenciones, suscripciones y
colectas aunque hay una ayuda importante del
dinero público que se destina a las residen-
cias para mayores y en la Escuela de Forma-
ción.

Estos fondos se han utilizado en su totalidad
en distintas ayudas y programas: fondo social,
servicios generales, programa de comunica-
ción, campañas de emergencia, programas de
formación, familia y mujer, drogodependencias,
atención penitenciaria, juventud, empleo y talle-
res, personas sin hogar, minorías étnicas, in-
fancia y adolescencia, formación de adultos,
personas mayores, prestaciones de emergen-
cia, animación territorial y voluntariado, Escuela
Arzobispo Morcillo, y Residencias.

La Memoria concluye con un calendario de
actividades del año 2010 y el 2011: 28 de no-
viembre: día de las personas sin hogar; 17 de
febrero: Jornada diocesana de formación; 10 de
abril, Campaña a favor del empleo; 21 de mayo:
Jornada de Pastoral Social; 4 de junio: Jornada
diocesana del voluntariado y 26 de junio, Día de
la Caridad.

Paloma Fernández





Carta de un sacerdote, 
misionero en Angola, al New York Times

(...) ¡Es curiosa la poca noticia y
desinterés por miles y miles

de sacerdotes que se consumen por millones
de niños, por los adolescentes y los más

desfavorecidos en los cuatro ángulos del
mundo!

Pienso que a vuestro medio de información
no le interesa que yo haya tenido que trans-
portar, por caminos minados en el año 2002,
a muchos niños desnutridos desde Cangum-
be a Lwena (Angola), pues ni el gobierno se
disponía y las ONG´s no estaban autorizadas;
que haya tenido que enterrar decenas de pe-
queños fallecidos entre los desplazados de
guerra y los que han retornado; que le haya-
mos salvado la vida a miles de personas en
Mexico mediante el único puesto médico en
90.000 km, así como con la distribución de
alimentos y semillas; que hayamos dado la
oportunidad de educación en estos 10 años y
escuelas a más de 110.000 niños…

No es noticia que más de 60.000 de los
400.000 sacerdotes, y religiosos hayan deja-
do su tierra y su familia para servir a sus her-
manos en una leprosería, en hospitales, cam-
pos de refugiados, orfanatos para niños acu-
sados de hechiceros o huérfanos de padres
que fallecieron con sida, en escuelas para los
más pobres, en centros de formación profe-

sional, en centros de atención a seropositi-
vos… o sobre todo, en parroquias, y misio-
nes dando motivaciones a la gente para vivir
y amar.

No es noticia que mi amigo, el padre Mar-
cos Aurelio, por salvar a unos jóvenes duran-
te la guerra en Angola, los haya transportado
de Kalulo a Dondo y volviendo a su misión
haya sido ametrallado en el camino; que de-
cenas de misioneros en Angola hayan muerto
por falta de socorro sanitario, por una simple
malaria, que otros hayan saltado por los ai-
res, a causa de una mina, visitando a su gen-
te. En el cementerio de Kalulo están las tum-
bas de los primeros sacerdotes que llegaron
a la región… ninguno pasa de los 40 años.

No es noticia acompañar la vida de un sa-
cerdote "normal" en su día a día, en sus difi-
cultades y alegrías consumiendo sin ruido su
vida a favor de la comunidad que sirve.

(…) Sólo le pido amigo periodista, busque
la Verdad, el Bien y la Belleza. Eso le hará no-
ble en su profesión. En Cristo. 

P. Martín Lasarte, sdb
(Del libro de Cáritas)

Pensamiento joven: la opinión de un chaval 

A mis hermanos y a mí nos gusta el
Nacimiento. En Navidad nuestros pa-

dres nos llevan a ver algunos, con figuras que
se mueven, luces que se apagan y encienden,
simulando la noche y el amanecer. 

A mí, el Nacimiento que más me gusta es el
que pone mi abuela, de pared a pared, con
montañas de corcho, un telón de fondo que
representa el cielo estrellado, un río de papel
de plata, muchas figuritas,
el Portal donde está el Mis-
terio: la Virgen San José y el
Niño. Las luces, el musgo
que coge el abuelo, en la
sierra, con la ayuda de papá.
También trae a veces arena
del río y piedras redonditas

Yo creo que el Nacimiento
une a la familia, sobre todo
cuando se cantan villanci-
cos, de los de ahora o de los
de antes, con panderetas,
acompañados, quizás, por
instrumentos más moder-
nos como la batería de mi
hermano, que es muy aficio-
nado a la música y ha com-

puesto un estribillo para alegrar al Niño, dice.
Sin olvidar las improvisaciones. A veces,
cuando nos juntamos muchos, hay que recu-
rrir a la otra "batería". Entonces mi madre nos
deja tocar los platillos, con las tapaderas mul-
tiuso que hay en la cocina.

Otra ventaja del Nacimiento es que te lo pa-
sas bien mirándolo. Cada uno puede pensar lo
que quiera. Todos los elementos sugieren al-
go importante: generosidad, sencillez, des-

prendimiento, confianza, ternura, amor…
Bueno, eso lo dice sobre todo la abuela. Yo
creo que tiene razón.

El Nacimiento sirve también para rezar aun-
que a mí me cuesta concentrarme: miro los
corderos, las vacas, los cerdos, los patos, las
lavanderas, los pastores, la vieja asando cas-
tañas, los Reyes cabalgando, los pajes…
Siempre igual. Quizá por eso el Nacimiento es
algo tan familiar, que siempre recuerdas y

que, como dice mi ma-
dre, forma parte de nues-
tra cultura y de nuestras
raíces cristianas.

A mí me gustaría con-
servar de mayor la tradi-
ción familiar de poner el
Nacimiento en Navidad.
Así, le podría contar a
otros niños historias au-
ténticas de los Magos, la
estrella, el Niño Jesús,
mientras les mostraba,
mejor que en un vídeo, la
historia de la Salvación."

Luz María 
de la Fuente

El Nacimiento
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L a noticia de que este año el Premio Príncipe de Asturias de la
Concordia 2010 recaía en la organización Manos Unidas nos ha

llenado de una gran alegría y ha significado un reconocimiento al
esfuerzo por la lucha contra el hambre en el mundo y sus causas.
Esta ONG de la Iglesia de España, desde que nació hace 50 años, ha
alcanzado unas dimensiones dignas, que quizás nadie imaginaba en
sus comienzos.

Las cifras de Manos Unidas suenan muy bien: en 50 años se han fi-
nanciado más de 25.000 proyectos de desarrollo, beneficiando a más
de 600 millones de personas en Asia, África, América Latina y
Oceanía. 71 Delegaciones en España, 4.500 voluntarios, 90.000 cola-
boradores habituales. Y a todo esto, "no se pierde ni un euro en el ca-
mino"… se suele decir de Manos Unidas. Organizada en su trabajo
con una eficacia reconocida por todos y que, tal como decía acerta-
damente en su discurso de entrega del premio el príncipe D. Felipe,
descansa en tres pilares: misioneros, voluntarios y colaboradores.

Quizás el éxito está en que más allá del trabajo honesto, eficaz,
perseverante, Manos Unidas invita a seguir, en cada uno que se
acerca, un estilo de vida diferente, a moverse por motivos que van
más allá de la solidaridad, a ejercer una caridad cristiana que com-
pleta lo que la justicia, por desgracia, no llega a alcanzar. En definiti-
va, a seguir el camino del Evangelio.

El importe del premio ,50.000 �, se va a destinar íntegramente a
un proyecto en Haití, concretamente en la
zona de Damassin, del municipio de
Coteaux, al sur del país. En esta zona traba-
ja la Congregación Soeurs de Marie
Inmaculée, promoviendo la mejora de las
condiciones de vida de los campesinos de
la zona en aspectos de agricultura, ganade-
ría y educación. La Congregación solicitó el
apoyo de Manos Unidas para llevar adelan-
te un proyecto que mejore la producción y
la alimentación de las familias de varias co-
munidades, incluidas las nuevas familias
inmigradas a las tareas agrícolas, y que
contribuirá a aumentar la escolarización y
reducir el desempleo y la migración. Los

beneficiarios son 700 familias (unas 5.600 personas). 
Además de este proyecto se han aprobado otros once proyectos

en la fase de reconstrucción, y durante la primera fase de emergen-
cia, Manos Unidas aprobó y pagó 17 proyectos de atención humani-
taria en Haití. 

Todos estos proyectos han sido apoyados con los fondos (casi
3.300.000�) que se han recibido en Manos Unidas desde el pasado
mes de enero. Son muchos los españoles que han confiado en el
trabajo de nuestra organización presente en Haití desde hace más de
30 años. 

Manos Unidas no quiere quedarse en el trabajo que realiza y quie-
re acompañarlo con la actitud, con la vida coherente. No sólo pone la
cabeza en su labor, sino también el alma.

D urante todo el tiempo de Adviento la
Iglesia nos invita a acoger al Señor que

vendrá en gloria y majestad al final de los tiempos, a
la vez que nos preparamos -sobre todo en la última etapa- desde los
días 17 al 24, a fijarnos en el acontecimiento histórico de su nacimiento,
que actualizaremos sacramentalmente en la fiesta de la Natividad. Es un
periodo donde lo que se subraya es la espera mesiánica, por lo que el
grito del adviento será el "ven Señor" ya que nosotros, su pueblo, no
podemos vivir sin su presencia.

La celebración litúrgica del Adviento estará marcada por la tensión
mesiánica de quienes aguardamos su pronta venida; por ello, la liturgia
de la palabra nos propondrá tres modelos que a lo largo de toda la histo-
ria santa han vivido la esperanza mesiánica: Isaías, dado que su libro,
que leeremos a lo largo de este tiempo, nos prepara a acoger al Rey
Mesías que impacientemente esperaba; Juan el Bautista, el precursor,
que tiene como tarea el llamarnos a la conversión del corazón y al cam-
bio de mentalidad para vivir en los parámetros que el Señor nos indica;
la Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, pues ella es el culmen
de toda la esperanza veterotestamentaria, a la vez que es modelo para
acoger a su Hijo. Junto a ellos debemos escuchar intensamente la
Palabra de Dios que en Navidad se hará carne para nuestra salvación, así
como vivir la caridad y el ofrecimiento en bien de nuestros hermanos, a
imagen del que siendo Dios se despojó de su rango para enriquecernos a
todos con su pobreza.

El tiempo de Adviento es por excelencia el tiempo de María, pues en él
constantemente se nos invita a mirarla: Solemnidad de la Inmaculada
Concepción, IV Domingo de Adviento, Nuestra Señora de la Esperanza;
este año de manera especial para nosotros, fieles que caminamos al en-
cuentro con Dios en esta Iglesia de Getafe, la apertura del Año Santo
Mariano, el día de su Concepción Inmaculada, es una oportunidad para
recibir la multitud de gracias que su Hijo nos quiere otorgar a través de
ella. Año jubilar que es llamada al cambio de vida en Dios, ¿qué mejor
manera de preparar su venida?

Jesús R. Folgado García

Obras son amores...

www.manosunidas.org
Calle Almendro, 4 - planta 2ª, 

Obispado de Getafe; 28901 Getafe

El Adviento: 

Tiempo de
Espera

Liturgia
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Desde Guadalupe a Madrid
TESTIMONIO DE ALEJANDRA, ALUMNA DEL COLEGIO SAN PABLO-CEU DE MONTEPRÍNCIPE

AL HABER RECIBIDO SU PRIMERA COMUNIÓN A LOS 16 AÑOS

M i nombre es Alejandra Martínez, nací
el 13 de marzo de 1994 y el pasado 3

de octubre, con 16 años de edad, recibí mi
primera comunión en la Basílica de
Guadalupe.

Como ya habréis notado mi historia no es
del todo común. No hice la primera comunión
con 9 años, ni vestida de blanco, no hubo una
fiesta después, ni tuve una tarta ni recordato-
rios; pero para mí ha sido uno de los momen-
tos más especiales y emotivos de mi vida. Es-
cribo esto para contaros mi historia, una his-
toria de reencuentro con Dios, de felicidad y
de amor, sobre todo de amor.

Yo provengo de una familia en la que nunca
se le ha dado importancia a la religión y en el
colegio en el que antes estudiaba tampoco era
precisamente una prioridad, nunca había teni-
do verdadero contacto con la fe, ni con Dios.
Tenía unas ideas preconcebidas sobre la
Iglesia y todo lo que la rodeaba y, por supues-
to, no había recibido la Primera Comunión.

Todo esto cambió cuando mis padres toma-
ron la decisión de llevarme al Colegio San
Pablo CEU para cursar el segundo ciclo de la
ESO y Bachillerato. Nada más llegar hice amis-
tad con una compañera que me convenció pa-
ra que me apuntase a la peregrinación a Gua-
dalupe que organizaba el departamento de
Pastoral del Colegio. Así que me fuí a Guadalu-
pe sin ápice de fe y con la simple idea de pa-
sármelo bien. Algo durante el camino me abrió
lo ojos. Entre oraciones, canciones y risas me
di cuenta de algo: tanta gente unida por lo mis-
mo, dispuesta a caminar kilómetros y kilóme-
tros bajo el sol por amor a Dios no podía estar

equivocada del todo. Algo me tocó dentro,
muy dentro; algo difícil de explicar me conmo-
vió y me hizo replantearme mis ideales. Volví
de Guadalupe sintiendo algo que nunca antes

había sentido, algo extraño para mí pero que
me hizo seguir ahondando en mis sentimien-
tos y en la fe. 

Así, poco a poco, fui reforzando mis creen-
cias, acercándome más al Señor y sintiéndo-
me más feliz y más llena, cada vez más com-
pleta. Entre peregrinaciones, horas santas,
confesiones y convivencias pasó un año ente-
ro, y decidí volver a Guadalupe. Ese año viví la
peregrinación de un modo distinto, ya no era
simplemente una actividad para pasar el rato
con mis amigos, era algo más, era la manera
de sentirme más cerca de Dios. Y mientras ca-
minaba sentía que cada paso, cada oración me
acercaba más a Él y me hacía sentirme mejor
persona, más llena de vida. Al llegar a Guada-
lupe tomé la decisión: quería recibir mi
Primera Comunión, quería entrar definitiva-
mente en la Iglesia pues me sentía parte de
ella. En el autobús de vuelta desde Guadalupe
le comenté al cura que nos acompañaba que
deseaba con todas mis fuerzas recibir la Co-
munión. Por fin el 3 octubre de 2010, tras ha-
ber recorrido por tercera vez 40 kilómetros de
peregrinación a la Basílica de Guadalupe, reci-
bí, de manos del Obispo de la Diócesis de Ge-
tafe, D. Joaquín, mi Primera Comunión. La re-
cibí en chándal, con el pelo hecho un desastre,
rota de cansancio y con los pies llenos de am-
pollas, pero rodeada de mis seres queridos. 

Y a pesar del cansancio, de mi aspecto y del
dolor físico, nunca me había sentido tan viva,
llena y feliz como en ese momento porque sa-
bía que Jesucristo había entrado por por pri-
mera vez dentro de mí y nunca más saldría.

Alejandra Martínez

T odavía resuenan en los
oídos de nuestro corazón

el estribillo que miles de jóvenes
voces en Santiago de Compos-

tela y Barcelona le expresaron
como la mejor de las despedidas
al Santo Padre Benedicto XVI en
su reciente visita a España: "Sí,
sí, sí, nos vemos en Madrid". Y
es que vosotros que os autopro-
clamasteis "¡Esta-es-la-juventud-
del-Papa!", nos habéis brindado
con vuestra presencia un buen
anticipo de la próxima Jornada
Mundial de la Juventud que se
celebrará en Madrid en agosto
próximo.

Así es, queridos jóvenes de la
Diócesis de Getafe, ya estamos en

la cuenta atrás para el encuentro
mundial con la juventud en
Madrid 2011. Y en esta acelera-
ción de tiempos y preparativos
vosotros no podéis estar ausen-
tes; es más, sois los auténticos
protagonistas del encuentro.
Vuestra respuesta debe ser entu-
siasta y superar toda previsión.

¿Qué debéis hacer? "Arraiga-
dos y edificados en Cristo, firmes
en la fe" (cfr. Col 2,7), debéis
acercaros a vuestras parroquias,
colegios o movimientos eclesiales
a los cuales pertenecéis y ofrecer

vuestra persona y vuestra ayuda,
ya que queda mucho por hacer y
mucho por comprometerse.
Debéis ser parte de este aconteci-
miento histórico. ¡Cristo ya se ha
comprometido con y por vos-
otros!, y Él sabe, en lo más pro-
fundo de su corazón, que esta
vez, ¡Vosotros os compromete-
réis con Él y por Él!" ¡Vamos a por
ello!

Padre José Medina

http://padrejosemedina.blogs-
pot.com/

"Sí, sí, sí, nos vemos en Madrid"
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A compañados con nuestro Párroco D. Álvaro Gómez, fuimos a
Italia y visitamos: Venecia, Padua, Florencia, Asís, Roma y el

Vaticano.
Fue una semana inolvidable donde todos ganamos en amistad, con-

fianza, convivencia y solidaridad entre todas las personas del grupo.
Siempre con la presencia del Señor.

Lo pasamos genial disfrutando del arte y visitando los sitios más
importantes, porque Italia es un museo abierto al mundo.

Todos los días celebramos la Eucaristía en: la Basílica de San
Marcos; Basílica de San Antonio de Padua; las Catacumbas de Priscila,
Santa María La Mayor; San Pablo Extramuros y en la Parroquia de
Santo Tomás de Villanueva. Todas vividas con gran emoción por la im-
portancia de los lugares.

El último día de nuestra peregrinación estuvimos en Castel Gandolfo
en la Audiencia del Santo Padre en la que fue nombrada nuestra
Parroquia. El mensaje del Santo Padre fue: "Vale la pena comprometer-
se con Cristo" y entregarnos a esa hermosa misión.

Por la tarde regresamos a España con la esperanza -como nos dijo
el Santo Padre- de vivir plenamente los valores del Evangelio y entre-
garnos en nuestra vida diaria.

Damos las gracias a todas a aquellas personas que han hecho posi-
ble esta peregrinación y el próximo año esperamos realizar otra igual.

Roberto Rubio Martín

El corazón habla
al corazón

E l pasado 19 de septiembre, el Papa Benedicto XVI beatificó en
Birmingham a quien calificó como un hombre que "jamás se

cansó de dar un testimonio elocuente de Dios a lo largo de una vida
entregada al ministerio sacerdotal", y especialmente con la predica-
ción, la enseñanza y sus escritos: el Cardenal Newman. Cuarenta
miembros del Oratorio de San Felipe Neri de Getafe asistimos al
evento conscientes de que estábamos viviendo un acontecimiento
que marcaba una nueva etapa en la vida de la Iglesia y, muy concre-
tamente, del Oratorio de nuestra Diócesis. 

Peregrinar al lugar donde el Cardenal Newman espera la resurrec-
ción y participar del día en el que la Iglesia le elevaba a los altares, era
para nosotros una cita obligada de profundo agradecimiento ya que
fue él quien nos indicó el camino espiritual de San Felipe Neri a través
del Oratorio por él fundado; a través de la lectura de sus escritos fue
cómo descubrimos nuestra llamada particular a vivir en la Iglesia co-
mo hijos del Apóstol de Roma, del Santo de la alegría. 

Por todas partes se leía el lema del Cardenal oratoriano: cor ad cor
loquitur ["el corazón habla al corazón"], como una invitación continua
a estimular y acrecentar en nosotros la intimidad con el Señor y a vi-
vir entre nosotros la familiaridad y cordialidad de los primeros hijos
de San Felipe, conscientes de que -como afirmaba el Santo Padre en
la homilía de la Misa de Beatificación- "la fidelidad a la oración nos va
transformando gradualmente a semejanza de Dios". 

Damos gracias a Dios por la experiencia vivida estos días en el
Reino Unido, porque nos ha permitido estrechar más aún los víncu-
los entre los miembros del Oratorio, hemos sido bendecidos con la
glorificación de un ilustre hermano que ya intercede por nosotros y
por las gracias de santidad que van a revertir en nuestra Diócesis. 

Enrique Alonso Guerrero C.O.

Peregrinación a
Italia 

de la Parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción de
Cadalso de los Vidrios

Verdades incómodas

N luestra sociedad consumista, materialista, hedonista y laicis-
ta, no soporta que se hable de ciertos temas que resultan

incómodos. Se juzgan incorrectos, pese a la indiscutible realidad
que nos reflejan a casi todos. La generalidad de la gente, adopta la
postura tonta del avestruz, que esconde su cabeza en la arena ante
el peligro. 

La evasión y diversión se prefieren a la reflexión. El tema tabú in-
discutible es la muerte. Todos lo conocen pero prefieren silenciarla.

Los humanos tenemos, como los yogures, fecha fija de caduci-
dad. Estamos aquí de paso. Un día, no muy lejano, alguien pondrá
FIN a la película de nuestra vida. Estamos todos instalados en lo
provisional y sólo los muertos, en lo definitivo. Con tantas ocupa-
ciones y preocupaciones habidas en nuestra corta y agitada vida,
olvidamos lo más importante. Preferimos vivir enajenados con el
tener, acumular y gozar de lo efímero, y olvidamos lo esencial y de-
finitivo: el ser. Ser buenos ante Dios y ante los hombres.

Al cruzar la aduana del más allá hacia la otra orilla, sólo pasare-
mos el equipaje de las buenas obras. Tenemos previsto casi todo
para cualquier desplazamiento, menos para el viaje sin retorno. En
la estación de Sta.Justa (Sevilla) un gran mural dice: “El tiempo co-
rre más veloz que el AVE, aprovéchalo”. De esto se trata. ¿Cómo
aprovechamos la vida cada persona?

Miguel Rivilla
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Pastas Artesanas de las Clarisas de Villacastín (Segovia). 

Tf: 921 198 427 
Si pasa por 
Villacastín...

En Getafe, 
en Fotografía J. Marcos. Pza Magdalena 3. Tf: 91 696 31 75



E l día 5 de noviembre por la tarde, un
grupo de 40 feligreses de la Parroquia

Ntra. Sra. de La Saleta de Alcorcón, entre las
que se encontraban 3 niños pequeños y uno
en gestación, partió, con su párroco D.
Fernando Ramírez Puig al frente, hacia
Barcelona para encontrarse allí con el Santo
Padre Benedicto XVI.

Para vivir este encuentro tan señalado y
para alimentar la motivación de fe que les
llevaba hasta el Papa, se fundieron en co-
mún oración con el rezo de la Liturgia de las
Horas y del Santo Rosario, que repitieron to-
dos los días en el autobús, convirtiéndolo de
este modo en "templo rodante", pues allí se
hacía presente, por el poder de la oración, el
Espíritu Santo alma de la Iglesia. No faltaron
tampoco los vídeos sobre la cristiana y ad-
mirable figura de Antonio Gaudí y de su im-
presionante obra al servicio de Dios y de los
hombres que sería, y es ya, la Basílica
Menor de La Sagrada Familia de Barcelona,
expresión real de la belleza con que Dios re-
gala a sus criaturas.

Por fin llegó el día esperado, el domingo 7
de noviembre de 2010. Cuando empezó la
santa Misa, todo era expectación y recogi-
miento; arropados por el canto de la
Escolanía de Montserrat y otras corales, la
Misa era seguida con evidente fervor por to-
dos los fieles dentro y fuera de la basílica,
que ora se levantaban, ora se sentaban y re-
zaban siguiendo la liturgia ayudados por las
pantallas gigantes y los libros litúrgicos que
se habían distribuido para seguir la celebra-
ción.

La homilía era uno de los momentos
más esperados y se vivió con intensidad y
expectación. El Santo Padre, después de
glosar la figura de Gaudi, y de destacar que
su obra era "un signo visible del Dios invi-
sible a cuya gloria se alzan estas torres,
saetas que apuntan al absoluto de la luz y
de Aquél que es la Luz, la Altura y la Belleza
misma", continuó haciendo un llamamiento
a volver "al origen que es Dios, que es el
único que puede responder a la plenitud
del hombre"

Al término de la homilía volvió a recordar
a toda la sociedad los valores que defiende
la Iglesia en favor de la dignidad de todos los
hombres. Dijo: "No podemos contentarnos
con estos progresos. Junto a ellos deben es-
tar siempre los progresos morales, como la
atención, protección y ayuda a la familia, ya
que el amor generoso e indisoluble de un
hombre y una mujer es el marco eficaz y el
fundamento de la vida humana en su gesta-
ción, en su alumbramiento, en su crecimien-
to y en su término natural... la Iglesia aboga
por adecuadas medidas económicas y socia-
les para que la mujer encuentre en el hogar y
en el trabajo su plena realización; para que el
hombre y la mujer que contraen matrimonio
y forman una familia sean decididamente
apoyados por el Estado; para que se defien-
da la vida de los hijos como sagrada e invio-
lable desde el momento de su concep-
ción...".

Los aplausos resonaron en las calles y los
corazones gritaban henchidos de fe y espe-
ranza. El Papa terminó la homilía en catalán
confiando a los presentes a la amorosa pro-
tección de la Madre de Dios.

La consagración del altar con el santo
crisma y por las manos del Papa, fue un mo-
mento impresionante que dejaba traslucir
que aquella piedra jamás sería la misma, y al
igual que el árbol del Calvario se transformó
para siempre en el árbol de la vida por el
"fruto" que de él colgaba, así esa piedra iner-
te culminaba el fin para el que fue creada,
ser el basamento donde el mismo Dios to-
dos los días bajará en la celebración de la
Eucaristía.

Desde ahora visitar la Sagrada Familia ya
no será simple turismo sino un lugar de en-
cuentro del hombre con el mismo Dios,
Bien, Verdad y Belleza infinita.

Los miembros de la expedición iniciaron
su camino de regreso deteniéndose a orar
en la basílica del Pilar de Zaragoza, para dar
gracias al Señor en presencia de su Madre
por el éxito de la visita del Papa y por los fru-
tos que cabe esperar de la misma. 

Jesús Ortiz de Zarate Bravo
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U n Año Mariano en la Diócesis de Getafe es
un acontecimiento muy importante y tam-

bién los niños tienen que participar de él. Si el ob-
jetivo de esta celebración es que nuestra Madre
del Cielo sea cada vez más conocida y amada por
todos sus hijos, había que encontrar la manera de
que los más pequeños de la Diócesis pudieran
conocer más a la mejor de las madres, pero eso
si, pasándoselo en grande. 

D. Enrique Santayana, Director del Secret-
ariado Diocesano de Catequesis, encargó hace
unos meses a la Fundación EUK Mamie
(www.eukmamie. org), una iniciativa del Hogar
de la Madre (www.hogardelamadre.org), esa
difícil misión: la de hacer llegar el Jubileo de la
Diócesis de Getafe a nuestros niños y niñas. Y
la Fundación EUK Mamie ha respondido al des-
afío creando un divertido DVD titulado: "¿Quién
es María?", articulado en tres secciones: La In-
maculada Concepción, la Encarnación y Pente-
costés, que incluyen reportajes, video clips y un
divertido concurso. A través de un ágil menú,
se puede acceder de manera inmediata a cual-
quiera de las diferentes secciones que compo-
nen el programa, facilitando que se pueda inte-
grar su contenido en las catequesis o clases de
religión.

Los protagonistas de "¿Quién es María?" son
Pato Paco y Pato Paca, propietarios de la "Librería
María", a la que llegan, casi por casualidad, Sasha
y Stacey, dos turistas americanas deseosas de
conocer España y su cultura. De una manera to-
talmente inesperada, "Librería María" va a cam-
biar sus vidas. Los DVDs están ya en sus parro-
quias, pregunten por ellos.

Hna. Beatriz Liaño. SHM.

Con el Papa en la
Sagrada Familia

¿Quién es María? 

El Jubileo para
los niños
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E scribo sobre María, fallecida el
6 de septiembre, que nos ha

dejado a toda la familia, conmocio-
nados y tristes; era hija de una so-
brina nieta de mi hermano.

"La muerte no es el final". El día 6
de septiembre, cuarto día de la no-
vena de nuestra Patrona, después
de una enfermedad, y de recibir el
Sacramento de la Unción de enfer-
mos, nos dejó para irse con Dios a la
vida Eterna.

"Ni la vida, ni la muerte podrá se-
pararnos del amor que Dios nos tie-
ne". María nos ha dejado un gran va-
cío y mucha tristeza, pero está con
Dios y nos da esperanza. Llevó con
paciencia la enfermedad y nos dio
ejemplo a los mayores; aceptó con
esperanza todos los sufrimientos
que tuvo que padeció duramente,
preparándose, con su madre y abue-
los, para ser cada día mejor; desde
niña fue un amor, quería a todos y
siempre tenía una sonrisa en sus la-
bios: esa sonrisa la tuvo también
después de su muerte.

Estaba guapa como ella era; era
nieta de mi hermano y la veía con
frecuencia. Siempre estaba contenta
y cuando iba el sacerdote a verla se
alegraba mucho -era muy madura
para su edad, 14 años-.

Durante su enfermedad ejercitó
las virtudes del amor, paciencia,
fuerza, ilusión, cariño y esperanza.
Sabía lo que le pasaba pero luchaba
por ponerse bien y tenía la esperan-
za de recuperarse y pensaba ir a visi-
tar a la Virgen de Chilla, la patrona
de nuestro pueblo.

María estaba en un grupo de la
parroquia, quería a sus amigos y a
los que no lo eran tanto, como cuan-
do le tocó en el instituto un grupo un
poco conflictivo y le preguntaron si
estaba bien en clase, dijo que esta-
ba bien y que si otros le hacían al-
go, sus amigos la protegerían.

"Tenemos que estar siempre en
manos de Dios y ser cada día mejo-
res con los demás, porque hoy exis-
timos y mañana dejamos de ser y
desaparecemos en la nada de la se-
pultura". Aún dejando la tierra, con-
tinuaremos en la Eternidad, feliz o
infeliz, conforme nosotros hayamos
merecido, con nuestras obras,
obras buenas o peores, practicadas
con la fe, esperanza y amor (como
lo hizo María) o con nuestra incre-
dulidad, materialismo, egoísmo y
poco amor al prójimo.

"Dios Padre compasivo y miseri-
cordioso, Bueno para aquellos que
sinceramente se arrepienten de sus
pecados y piden perdón".

Dice el Evangelio "entrad por la
puerta estrecha" por ello agarrémo-
nos a la cruz aunque es duro y nos
cuesta y el Crucificado nos dará la
fuerza en momentos como éstos
que tanto nos está costando supe-
rar a toda la familia.

"Quien quiera vernir en pos de Mí,
niéguese a sí mismo, tome su cruz y
sígame" (Mt 16, 24). Ha sido por ese
camino por el cual el Señor ha con-
ducido a María y la ha escogido, una
niña pura, para preservarla de tanto
mal como hay en el mundo de hoy.

María está con Dios. Ella desde el
hospital ofreció sus sufrimientos;
cuando hizo el Camino de Santiago
con los jóvenes de la Diócesis de
Getafe le hicieron una camiseta y se
la llevaron, ella se la puso y con su
madre rezó y ofreció también su en-
fermedad por el fruto de la peregri-
nación.

María, un día te veremos feliz
avanzando con los bienaventurados
y gozando de Dios. Hemos llorado
tu muerte y nos ha costado separar-
nos de ti, pero sabemos que estás
con Dios.

Mª Luz Bejarano. Leganés

Noviembre: mes de los difuntos

Con esperanza
Q ué bien que llega la Navidad otro año más!; aunque si nos

paramos un momento a reflexionar, nos preguntaremos
qué es la Navidad para unos y para otros. 

Los medios de comunicación nos invaden invitándonos a con-
sumir más: estamos en una sociedad de alto consumo. Pero, la
Navidad es algo maravilloso; nace el Niño Dios, ese chaval y ese
hombre llamado Jesús, cuyo nacimiento nos hace pensar en que
no todos los niños tienen la suerte de nacer en un buen hogar, ya
que según la cuna económica, hay hogares y “hogares”.

Jesús, siendo Dios, quiso nacer, como todos sabemos, en un
hogar sencillo. Hay muchos niños que, por la situación de su pa-
ís, los llamados del Tercer Mundo, viven mal a causa de la guerra
y el egoísmo; viven en la pobreza. Por eso decimos que la
Navidad no es igual para todos. 

Por nuestra parte, pongamos todo lo posible para hacer la
Navidad más acogedora y solidaria: paliar el paro, ayudar a los
que no tienen techo, ni tienen sanidad… y sobre todo a los que
buscan a Jesús.

Andrés. Parroquia San Rafael-Fátima

Hacer Navidad

C onocí el Orden de las Vírgenes al leer, en la revista "Padre de
todos", el escrito de una de las dos vírgenes que recibieron

la Consagración el día 10 de diciembre de 2005.
En su exposición pude ver que, según el Ritual de Consagra-

ción de Vírgenes, en este acto, la candidata queda constituida en
persona sagrada, esposa de Jesucristo. Que según el Ritual, con-
sagra su castidad para amar más ardientemente a Cristo y servir
más libremente a los hermanos; se iba a dedicar al dinamismo
apostólico y a la oración santa y tenía que cumplir un ministerio de
oración.

Sentí que ésta era la vocación a la que el Señor me había llama-
do. Después de solicitar al Sr. Obispo, D. Joaquín López de An-dú-
jar ser admitida a esta Consagración, y haber recibido la conve-
niente Formación y preparación, fui consagrada en el Orden de las
Vírgenes el día 11 de septiembre de 2010, en el Cerro de los Ánge-
les, por medio de un Rito solemne que me vinculó a Jesucristo pa-
ra siempre y me capacitó con un nuevo título para entregarme al
servicio de la Iglesia.

Deseo compartir con todos este inmenso gozo.
Una Virgen Consagrada de la Diócesis de Getafe

CONSAGRACIÓN
DE VÍRGENES

CONSAGRACIÓN
DE VÍRGENES

Si le interesan números 
atrasados de 
Padre de Todos 
llame al teléfono 
672 31 18 01 o 91 696 17 65
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¡Ay los hijos!

D esterremos de nuestra mente aquel
dicho antiguo "quien bien te quiere

te hará llorar" por "…te hará feliz", que ésa
es la verdadera conclusión cuando del
amor de padres e hijos se trata. De hacer-
nos sufrir se encarga la vida misma. Pero
con los hijos “lo que no se haga por
amor”; a ninguna parte llegaríamos ni en
el ámbito de la familia y ni aún menos en
el de la educación.

Si los padres han perdido la memoria de
su cultura y tradiciones y son testigos de la
nada y de la indiferencia, no sabrán nunca
dar razón de lo verdadero, de lo bueno y de
lo bello, porque nadie da lo que no tiene.

La educación es tradición, presencia y
testimonio. Claro que entendemos por tra-
dición la transmisión de conocimientos,
habilidades, normas y valores, pero hay
que contar luego con el propio testimonio
de los padres.

Ya es viejo lo que decía el filósofo griego
PLATÓN: "El fin de la educación es hacer
que deseemos lo que es deseable, es de-
cir, lo bueno". Al niño hay que conducirle
por el camino de la virtud, que supone ale-
gría y humor, pero, a su vez, sacrificio,
austeridad y aguante. Se educa para el fu-
turo, pero empezando ahora, ya, hoy mis-
mo, en el presente.

Los padres han de saber narrar a los hi-
jos sus propias vidas, costumbres, heren-
cia, inquietudes, comunicar la propia iden-
tidad, hacer memoria de sus familias, su
cultura y religión… los niños necesitan
ese alimento paterno-materno tanto o más
que la leche materna.

Los hijos continúan la historia de sus
padres, de ahí que el amor de ellos sea la
mejor lección y la mejor catequesis que
puedan darles porque se trata de unos tes-

timonios vivos, cercanos y cordiales que
les transmiten.

No está bien que los padres se dejen
desbordar por la actividad y dejen que la
calle y el entorno y "otros" los sustituyan a
ellos en la socialización. Una educación in-
tegral abarca todas las facetas de una per-
sona, pero, con frecuencia, se ve amena-
zada por prejuicios ideológicos y hasta re-
ligiosos, como son antipatías, manías, re-
presalias de sus mismos padres o parien-
tes o amigos.

La Iglesia ha dado siempre mucha im-
portancia, y pasa por ser maestra en ello, a
la familia y a la escuela en la transmisión
de unos valores culturales, religiosos, so-
ciales. Los padres han de conocerlo, para
luego exigir, controlar y "saber cómo edu-
can e instruyen a los hijos" otras instan-
cias. Dejar correr el tiempo sin más, des-
cuidados y distraídos es dar por perdida
esta tarea esencial. Ellos también necesi-
tan con urgencia "aprender a educar a sus
hijos". Se hace imprescindible el contacto
con educadores y catequistas para cono-
cer qué se hace con sus hijos; es "un don
de Dios y una tarea para toda la vida". La
parroquia está abierta y ofrece esta oca-
sión a cuantos lo deseen.

Francisco Javier Serna del Campo
Parroquia María Auxiliadora

Nombramiento
CAPELLÁN
D. Israel Guijarro, del Psiquiátrico José Germain, en
Leganés, el 1 de noviembre de 2010.

Hemos leido
En el Boletín del servicio religioso del Hospital Severo

Ochoa la siguiente historia:

El otro lado del Sidur

S imon Wiesenthal, el famoso cazador de nazis, una
vez dio una conferencia en el Congreso de Judíos

europeos en Bratislava, Eslovaquia. Los rabinos entrega-
ron a Wiesenthal, de 91 años, un premio y el Sr. Wie-
senthal, visiblemente conmovido les contó la siguiente
historia:

Sucedió en Mauthausen, poco después de la libera-
ción. El campamento recibió la visita del Rabino Eliezer
Silver, Director de la Unión de Rabinos Ortodoxos de
América del Norte, que llegaba con la misión de ofrecer
ayuda y confortar a los supervivientes. Eliezer organizó
un Servicio especial, e invitó a Wiesenthal a unirse a los
otros supervivientes en la plegaria. Simón Wiesenthal re-
chazó la invitación, y le explicó por qué. "En el campa-
mento había un hombre religioso que de algún modo se
las arregló para pasar de contrabando un Sidur (Libro de
Rezos). Al principio admiré terriblemente al hombre por
su valor, ya que había arriesgado su vida para traer un
Sidur al campo.

Pero al día siguiente comprendí, para mi horror, que
este hombre "alquilaba" este Sidur a la gente a cambio de
comida. Estos judíos entregaban su último pedazo de
pan, para poder tener durante unos mintuos el Libro de
Rezos.

Este hombre, que estaba muy delgado y enflaquecido
cuando empezó con todo este tema, llegó a comer tanto
de pronto, que murió antes que todos los demás, pues
su sistema digestivo no pudo adaptarse".

Simón Wiesenthal continuó: "Si así es cómo los judios
religiosos se comportan, no tengo nada que hacer con un
Libro de Plegaria".

Cuando Wiesenthal se volvía para alejarse, Rabí Silver
le tocó suavemente en el hombro y le dijo:

"¿Por qué te fijas en el judío que utilizaba su Sidur para
sacar la comida de las bocas de la gente hambrienta?
¿Por qué no te fijas más
bien en los muchos judíos
que dieron su último peda-
zo de pan para poder usar
un Sidur? Eso es fe. Ése es
el verdadero poder del
Sidur".

Luego el Rabino Silver le
abrazó.

-"Al otro día concurrí a
los Servicios" dijo
Wiesenthal.

Asamblea Nacional de
Presidentes de ANE

E l fin de semana del 5, 6 y 7 de noviembre se ha celebrado en la Casa de Cristo
Rey, de Pozuelo de Alarcón, esta Asamblea Nacional con el fin de analizar la

situación de la Adoración Nocturna en España y preparar el curso que viene.
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Un libro de los muchos que
facilitan la oración con textos
de santos o autores espiritua-
les. Pero distinto en cuanto a la
selección porque está formado
por “anotaciones íntimas, pala-
bras de su predicación, datos

personales, testimonios de
otras personas”,... todo agru-
pado en doce capítulos sobre
aspectos humanos y sobrena-
turales, como en el caso de
“salpicar el día”, que concluyen
con la clave: “Jesucristo”.

Dice el autor, y lo repite el
que fue Postulador de la Causa,
que es un libro para conocer al
Fundador del Opus Dei “desde
dentro”.

También cuenta con una no-
vedad, el DVD, con imágenes
de su vida.

F. Armenteros Montiel

El 25 de septiembre Clara Bada-
no fue beatificada en Roma, en re-
conocimiento a una vida que irra-
dió la luz de Cristo a todos sus se-
mejantes. Murió con 19 años, vícti-
ma de una enfermedad incurable,
que ella vivió desde la aceptación y
la esperanza. La respuesta de Clara
al tomar conciencia de su mortal

enfermedad fue "lo que quieres tú,
lo quiero yo". A partir de ese mo-
mento su vida se transforma en un
faro de luz que ha iluminado a mi-
les de personas.

El autor de esta sencilla y a la vez
intensa obra se limita a contemplar,
escuchar y transmitir esta gran
aventura de amor a Dios de la pro-
tagonista.

Franz Coriasco es autor radiote-
levisivo, musical y teatral, colabora
como crítico musical en diversas
revistas así como autor y coordina-
dor artístico de grandes eventos
para la RAIuno y consultor artístico
de la red de emisoras Radio In blu.

Paloma Fernández

8 Clara Badano, "Chiara Luce" vista de tejas abajo. Franz
Coriasco, Ciudad Nueva, Roma 2010, 157 págs. 8 El Desafío del Amor. Kendrick, Alex y Kendrick, Stephen.

Editorial LibrosLibres, Madrid 2010, 189 págs.

Gracias a un libro que le presta
su padre, Caleb encuentra las he-
rramientas que hacen posible sal-
var su matrimonio con Catherine,
pese a que ella ya había arrojado la
toalla. Éste el argumento de la pelí-
cula "A Prueba de Fuego" y "El De-
safío del Amor" es ese libro que va

a ser tan importante en la vida de
la joven pareja y que ahora se pu-
blica en España.

Un desafío, un reto, para los
matrimonios. Así, podemos definir
este libro que nos invita a realizar
un camino de cuarenta días para
reflexionar y profundizar en cómo
vivimos, y cómo debemos vivir, el
amor. Cada día nos invita a dete-
nernos en algún aspecto, mediante
reflexiones sencillas sin que por
esto pierda profundidad, y nos
plantea un modo sencillo para lle-
var a la práctica lo que hemos re-
flexionado. 

Javier Mairata
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8 Josemaría Escrivá de Balaguer. Orar su mensaje espiri-
tual. Edición a cargo de J. P. Manglano. Planeta Testimo-
nio. Barcelona, 2010. 347 págs.

Ya está disponible en España el
acreditado documental de David
Rolfe, colaborador de la BBC, so-
bre la Sábana Santa, calificado co-
mo el "film definitivo" sobre la tela
más famosa del mundo. Grabado
en HD, y con las últimas técnicas
3D infográficas, este nuevo DVD
está siendo comercializado en ver-
sión española por Goya Produc-
ciones.

El documental de 45 minutos

responde, con una calidad de ima-
gen nunca vista hasta ahora, a los
interrogantes que suscita la Sába-
na Santa. Repasa su historia y re-
construye, a partir de las san-
grientas huellas dejadas en él, la
Pasión de Cristo con todos sus
horrores. 

El escéptico podrá dudar que la
Sábana venerada en Turín sea la
que cubrió el cuerpo de Jesús
hasta su resurrección. Pero debe-
rá aceptar los últimos datos cien-
tíficos. 

"La Sábana Santa: Evidencia
Científica de la Pasión" puede ob-
tenerse a través de:

www.goyaproducciones.com.
P.F.

8 La Sábana Santa: Evidencia Científica de la Pasión". DVD.
Documental. Goya Producciónes 2010 Madrid.

8 Cuando Dios
llama, Alberto
García Ruiz. Rialp.
Madrid. 2010. 197
págs.

¿Crisis de vocaciones?
¿Ha dejado Dios de llamar o
es el hombre el que ya no
escucha? El autor de esta
obra defiende la segunda
opción, y lo hace a partir del
pensamiento y las palabras
de Benedicto XVI. De éstas
nos ofrece una amplia selec-
ción de los mensajes que el

Santo Padre ha dirigido en
sus cinco años de Pontifi-
cado sobre la cuestión voca-
cional. Se trata de un riquísi-
mo elenco de textos que
aborda las más variadas
cuestiones al respecto de la
llamada de Dios: la oración
como punto de partida; la
valentía para continuar; la

confianza en Cristo que llena
los corazones. Aunque el vo-
lumen aborda preferente-
mente las vocaciones al sa-
cerdocio y la vida consagra-
da, también da interesantes
pistas sobre el descubri-
miento y la vivencia de la vo-
cación laical.

Julián Lozano
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